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Região de Campinas conta 
com 5.110 vagas para cursos 
gratuitos no Vestibulinho das 

Etecs

“Feira de Adoção” será 
realizada no dia 4 de maio, no 

Supermercado Covabra

Projetos 
de Mogi 

Mirim são 
aprovados 
pelo CBH-
Mogi para 

uso de 
recursos do 
FEHIDRO

Holambra celebra Dia do 
Trabalhador com pesca livre 

e shows ao vivo

Canil da GCM de Itapira 
participa de evento 

para crianças de Centro 
Educacional Especializado 

de Engenheiro Coelho

XII de 
Setembro 

sai na frente 
em busca 
da Taça 
Ouro do 

‘Amadorzão’

Artur 
Nogueira 
se destaca 

em encontro 
sobre 

Agenda 
2030 em 
Francisco 
Morato

IOS e Ypê 
abrem 

inscrições 
para curso 
gratuito 

exclusivo 
para pessoas 

com 
deficiência 

com 
contratação 
imediato

Amparo 
teve 

semana de 
jogos pelo 

basquetebol

Secretário estadual Jorge Lima enaltece força 
econômica de Mogi Guaçu

Na tarde de quin-
ta-feira,  dia 18 de 
abril, o prefeito de 
Mogi Guaçu, Rodri-
go Falsetti, recebeu 
o secretário estadual 
de Desenvolvimento 
Econômico,  Jorge 
Lima, para uma pa-
lestra a empresários 
e empreendedores. 
O encontro aconte-
ceu no Centro Gua-
çuano de Educação 
P r o f i s s i o n a l  ( C E -
GEP). O vice-prefei-
to Major Marcos Tu-
ckumantel e os vere-
adores Guilherme da 
Farmácia, Doutora 
Judite, Lili Chiarelli 
e o presidente da Câ-
mara, Jéferson Luís, 
também estiveram 
presentes.

O programa Faci-
lita SP, do Governo 
de São Paulo, visa 
desburocrat izar  e 
melhorar o ambien-
te de negócios em 
todo o Estado.
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Estão abertas as inscrições para o Vestibulinho das Escolas Técnicas Esta-
duais (Etecs) para o segundo semestre até às 15 horas do dia 9 de maio, exclu-
sivamente pela internet. O valor da taxa de participação no processo seletivo 
é de R$ 40. A prova será aplicada no dia 9 de junho, às 13h30. As unidades da 
região de Campinas contam com um total de 5.110 vagas, para cursos técnicos 
e especializações técnicas, distribuídas entre as cidades da RMC. A sexta rodada da 

Taça Ouro do Cam-
peonato Amador de 
Futebol de Jaguari-
úna 2024, disputada 
neste fim de semana, 
no Centro de Lazer do 
Trabalhador “Lebrão”, 
terminou com o XII de 
Setembro em primeiro 
lugar na classificação 
geral com 16 pontos. 
No sábado, 20 de mar-
ço, o Audaz derrotou o 
Engra por 2 a 1.O basquetebol da Se-

cretaria de Esporte e 
Juventude da Estância 
de Amparo teve sequên-
cia de partidas na última 
semana. O sub-18 jogou 
na quarta-feira, 17, no 
ginásio poliesportivo do 
Amparo Athlético Clube, 
contra a UNASP de En-
genheiro Coelho

Servidores da Prefei-
tura de Artur Nogueira 
participaram do 2° En-
contro Municipal dos 
ODS - AGENDA 2030, 
em Francisco Morato 
(SP). O evento reuniu 
representantes de di-
versas cidades da região 
para discutir a imple-
mentação dos Objetivos 
do Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) nos 
municípios.

A Secretaria Municipal de Saúde, através de seu 
Abrigo Municipal de Cães, estará promovendo no sába-
do, 04 de maio, no estacionamento do Supermercado 
Covabra, localizado na Rua Dr. Ivan Maya de Vascon-
celos, 234 - Centro, das 9h às 13h, mais uma edição da 
“Feira de Adoção”.

No último dia 10 de abril, o Canil da Guarda 
Civil Municipal de Itapira participou de um 
evento promovido pela Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho voltado para crianças do Centro 
Educacional Especializado da cidade. 

Dois projetos para 
Mogi Mirim foram 
aprovados durante a 
87ª Reunião Plenária 
do CBH-Mogi (Comitê 
da Bacia Hidrográfica do 
Rio Mogi Guaçu), real-
izada sexta-feira (19), no 
auditório da Acimg (As-
sociação Comercial e In-
dustrial de Mogi Guaçu), 
em Mogi Guaçu, e que 
reuniu representantes de 
vários serviços de água 
da área de abrangência 
do órgão. A Deliberação 
CBH Mogi n. 255 de 
19 de abril de 2024, na 
qual inclui os dois proje-
tos para o município de 
Mogi Mirim.

A Prefeitura de Holambra preparou uma pro-
gramação especial para homenagear os trabalhadores 
da cidade. Serão três dias de celebrações que contarão 
com Pesca Livre e shows ao vivo. Todas as atividades 
são gratuitas. Para começar, no Dia do Trabalhador, 1º 
de maio, a pesca será liberada uma vez mais na Nossa 
Prainha, das 7h às 18h.
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ARTIGOS

A falta de produtivida-
de, problema tão comum 
entre as equipes e os líde-
res, está ligada ao esforço 
sem alavanca, sem um 
impulsionador. Contudo, 
é importante analisarmos 
outra questão que aflige 
pessoas ao redor de todo 
o mundo: a motivação e o 
engajamento das equipes 
no trabalho.

Um estudo global reali-
zado pelo Gallup em 2022, 
mostrou que apenas 21% 
dos profissionais do mun-
do se sentem realmente 
engajados com o trabalho. 
Na minha visão, este é um 
resultado que reflete um 
grande desalinhamento 
entre os objetivos da or-
ganização e a sua relação 
com os profissionais res-
ponsáveis por operaciona-
lizar o dia a dia.

Quando empresários 
me procuram em busca 
de respostas sobre como 
motivar a equipe, eu cos-
tumo fazer uma pergunta: 
o que faz você perceber 
que há falta de motivação? 
Na maioria das vezes, suas 
falas estão em linha com a 
falta de velocidade na exe-
cução das atividades. Para 
mim, isso não é problema 
de motivação, e sim de di-
recionamento e estrutura 
de trabalho.

A primeira coisa que 
precisamos ter claro é que 
não adianta ter motivação 
se estivermos no caminho 
errado. Eu sempre digo 
que prefiro alguém que 
vai no caminho certo e de-
vagar, do que alguém que 
vai no caminho errado al-
tamente motivado a fazer 

as coisas muito depressa.
Obviamente que, se 

eu for capaz de colocar a 
pessoa no caminho certo e 
depois a incentivar a ir um 
pouquinho mais depressa, 
é melhor ainda, mas este 
é outro passo. A segunda 
coisa que eu gosto de tra-
zer é que motivação, para 
mim, é aquilo que nos faz 
sair da inércia e começar 
projetos.

A motivação faz com 
que a gente se inscreva 
na academia, procure um 
nutricionista para ter um 
plano alimentar melhor, 
inicie um novo projeto na 
empresa, defina um obje-
tivo para a carreira etc.

Contudo, não é a moti-
vação que nos faz atingir 
o resultado. Para isso, 
precisamos de disciplina, 
ou seja, precisamos ser 
capazes de aparecer para 
fazer o que tem que ser 
feito consistentemente, 
mesmo quando não nos 
sentimos motivados para 
tal. Ninguém está motiva-
do todos os dias o tempo 
todo.

Por isso, o desafio das 
organizações é construir 
um ambiente que estimule 
o comprometimento e o 
engajamento de todos com 
determinadas práticas di-
árias que, justamente por 
serem implementadas de 
maneira consistente, fa-
rão o resultado desejado 
aparecer.

Quando o ser humano 
entra numa organização 
para trabalhar, o seu inte-
resse básico não é aumen-
tar o lucro dessa organi-
zação ou empresa, mas 

satisfazer necessidades 
pessoais de ordens diver-
sas. Se ele não encontrar 
no trabalho meios de satis-
fazer as suas expectativas 
e de atingir as metas prin-
cipais da sua existência, 
ele não se sentirá numa 
relação de troca, mas de 
exploração.

Como líderes, nosso 
papel é equilibrar essa 
dinâmica para que não 
apenas as atividades sejam 
realizadas com qualida-
de e no nível necessário, 
mas também que gerem 
realização pessoal para 
todas as pessoas que fa-
zem parte da empresa. Por 
isso mesmo, é importante 
conhecer o perfil de cada 
pessoa da equipe para 
perceber o que cada cola-
borador busca e como esse 
objetivo pessoal pode ser 
transposto na sua rotina 
profissional.

A lição fundamental 
que podemos extrair desse 
debate sobre motivação e 
disciplina é a seguinte: a 
motivação pode nos im-
pulsionar a começar, a dar 
o primeiro passo em dire-
ção aos nossos objetivos, 
mas é a disciplina que nos 
leva até o fim da jornada. 
Portanto, deixo meu con-
vite para que você cultive 
a disciplina e permaneça 
consistente e comprome-
tido com seus objetivos, 
mesmo nos dias em que a 
motivação está em baixa.

Paulo de Vilhena é es-
pecialista em aceleração 
de resultados empresa-
riais e autor de Alavanca-
gem (DVS Editora)

O Brasil é um país que 
tem uma legislação robus-
ta para garantir a saúde e a 
segurança do trabalhador. 
Especialmente nos dois 
últimos anos, as normas 
regulamentadoras (NR’s) 
passaram por um processo 
de atualização que reflete 
a realidade do mercado de 
trabalho e que atende des-
de as posições presenciais 
até o teletrabalho, uma 
questão surgida especial-
mente na pandemia.

Mas, apesar de sólida, 
essa legislação não é colo-
cada em prática por mui-
tas empresas. Boa parte 
delas procura se adequar 
às NR’s apenas quando os 
fiscais do trabalho chegam 
e elas são notificadas – 
sem parecer se dar conta 
de que há uma série de im-
plicações devido à falta de 
uma cultura de prevenção.

Nem o enquadramento 
na faixa malus do FAP – 
Fator Acidentário de Pre-
venção, que as faz pagar 
um percentual maior do 
SAT – Seguro Acidente 
de Trabalho; nem as ações 
regressivas do INSS, nem 
o absenteísmo de seus 
funcionários ou a queda 
na produtividade, nada 
parece fazer com que se 
crie a consciência de que 
medidas de saúde e segu-
rança do trabalho benefi-
ciam seus colaboradores, a 
sociedade e a elas mesmas.

Esse é um grande de-
safio brasileiro. Mesmo 
com a plataforma e-Social, 
que o governo brasileiro 
criou para a escritura-
ção digital das obrigações 
fiscais, previdenciárias e 
trabalhistas, as empresas 
que pretendem apenas 
agir legalmente na teoria, 
sem se preocuparem com 
a prática, não mudaram 
muito o modus operandi. 
Continuam sem aplicar 
treinamentos obrigatórios 
para o desenvolvimen-
to seguro das rotinas de 
trabalho. As medidas de 
controle e ações previstas 
no inventário de riscos 
do PGR continuam bem 
guardadas na gaveta.

Dessa forma, os funcio-
nários mais antigos ainda 
treinam os novatos com 
base na experiência, “sem-
pre fizemos assim”, muitas 
vezes sem se atentarem a 
aspectos fundamentais de 
segurança para atividades 
relacionadas ao traba-
lho em altura, em espaço 
confinado, com máqui-
nas, produtos químicos e 
combustíveis inflamáveis, 
dentre outros, que exigem 
ações específicas para que 
os acidentes não aconte-
çam.

E esse é o exemplo mais 

simples, em um universo 
repleto de complexidades 
e situações que podem 
impactar a saúde do tra-
balhador em longo prazo, 
o meio ambiente e a so-
ciedade.

E como mudaremos 
essa situação?

O primeiro ponto é que 
as empresas precisam ma-
pear quais são os peri-
gos envolvidos em suas 
operações, quais são as 
normas que precisam ser 
atendidas, como conscien-
tizarão os trabalhadores 
sobre os riscos, como ca-
pacitarão as pessoas para 
mitigarem esses riscos e, 
por fim, como gerenciarão 
emergências. E isso, na 
maioria das vezes, elas não 
conseguem fazer sozinhas 
e nem com a contratação 
de mais um funcionário 
para realizar a tarefa. Ter 
um engenheiro ou um 
médico para assinarem 
um pedaço de papel, um 
laudo, não fará nenhuma 
diferença no cotidiano da 
gestão. É tudo muito com-
plexo, dinâmico e precisa 
haver um olhar atento, 
imerso na operação e na 
legislação vigente. Assim, 
contratar uma consultoria 
que tenha experiência em 
mapeamento e gerencia-
mento de riscos é uma 
atitude inteligente. Será 
necessário construir um 
cronograma de ações para 
ser aplicado em um tempo 
razoável, respeitando as 
normas regulamentadoras 
aplicáveis ao seu negócio, 
priorizando as urgências 
– porque ninguém con-
seguirá aplicar tudo, ao 
mesmo tempo.

O segundo passo é en-
tender que as pessoas são 
essenciais neste processo. 
É fundamental fazer com 
que os trabalhadores en-
tendam que, mais do que 
haver uma forma correta 
de fazer uma atividade, 
existe uma forma segura 
de realizar suas tarefas e 
isso é importante para o 
desenvolvimento de um 
ambiente de trabalho se-
guro e saudável. Deve-se 
investir em capacitações 
periódicas, nas quais se-
jam corrigidos vícios e 
erros operacionais.

Trabalho em altura, em 
espaço confinado, com 
máquinas e equipamen-
tos, combustíveis e infla-
máveis, dentre outros, exi-
gem ações específicas que 
necessitam ser executadas 
e/ou evitadas para que os 
acidentes não aconteçam.

Já o plano de ações de 
emergência precisa ser 
robusto, mas simples de 
ser executado pelos tra-

balhadores. Tão impor-
tante quanto o que fazer 
é saber o que não fazer e 
quais passos devem ser 
seguidos em cada situa-
ção. Um hotel na Praia de 
Copacabana não pode ter 
o mesmo procedimento 
em emergências de um 
empreendimento do mes-
mo segmento no interior 
da selva amazônica.

Por fim, é preciso de-
senvolver a percepção de 
risco de forma apurada. 
Pessoas sem percepção 
de risco colocam outras 
em risco, seja no traba-
lho ou fora dele. Então, é 
preciso difundir conteúdo 
de segurança a todos os 
colaboradores, por meio 
de diálogos com áreas 
específicas.

Os trabalhadores já re-
ceberam o treinamento 
para realizarem suas ati-
vidades com segurança, 
então, agora, por meio 
de encontros regulares, 
eles desenvolvem a per-
cepção de risco e passam 
a se proteger e a aplicar 
o conceito a favor de seus 
pares, no trabalho, e de 
outras pessoas, onde quer 
que estejam.

Avaliar as ações e corri-
gir a rota é o último passo 
para que o PGR seja um 
sucesso. Ao prestar aten-
ção se os pontos críticos 
foram ou não atendidos e 
o resultado foi alcançado 
– não houve redução dos 
afastamentos naquela área 
em que esse era o maior 
problema, por exemplo 
– , é possível reavaliar as 
ações e as tornar mais efi-
cientes, até que se encon-
tre o resultado desejado.

Quando uma empre-
sa coloca um plano de 
gerenciamento de riscos 
em prática, ela não ape-
nas atende a legislação 
vigente, mas dá um passo 
estratégico para melho-
rar seus resultados no 
longo prazo. Isso porque 
ela identifica, desenvolve, 
controla e avalia as ações, 
de forma a minimizar os 
riscos e, assim, se tornar 
mais eficiente.

Com menos aciden-
tes, reduz o número de 
afastamentos, aumenta a 
produtividade, economi-
za recursos, enquadra-se 
melhor no FAP – Fator 
Acidentário de Prevenção 
– e melhora seu valor de 
mercado, além de tornar 
mais seguro o ambiente de 
trabalho e ser mais reco-
nhecida pelo trabalhador.

*Diego Gloria é espe-
cialista em Segurança do 
Trabalho, sócio da PLBra-
sil Health&Safety (www.
plbrasil.com.br)

Melhor ser disciplinado 
que motivado

A segurança do trabalhador 
ainda não é tão forte quanto 
a legislação que o protege

*
Por  Paulo de Vilhena

*
Por Diego Gloria

O quanto ficção e reali-
dade podem se entrelaçar? 
Quanto um livro pode im-
pactar na vida de alguém? 
Bem, no meu caso, teve o 
poder de modificar a for-
ma como eu me enxerga-
va, desde a minha carreira 
até os planos para o meu 
futuro.

Aqui, peço licença para 
contar uma breve história, 
afinal, estamos falando de 
livros.

Há quatro anos, fecha-
da em casa com a pande-
mia, passei a ler mais do 
que costumava. E, por 
mais que gostasse das lei-
turas, sempre parecia que 
não era exatamente o que 
eu queria. Não encontrava 
o tal livro, a tal história que 
tanto ansiava. Talvez algo 
parecido, mas não ela. Foi 
quando me dei conta de 
algo: eu não a encontrava 
porque ela não existia. 
Ainda não. Na minha ân-
sia por ler algo que não 
encontrava, resolvi sentar 
e escrever. Sem inten-
são ou pretensão alguma, 
além de satisfazer o meu 
imaginário. Queria uma 
protagonista forte, des-

temida e imbatível. Uma 
anti-heroína apaixonante.

Gostaria que fosse uma 
trama que expressasse 
todo o meu incômodo com 
o machismo, uma ficção 
que mostrasse que a rea-
lidade pode ser diferente. 
No meio de tantas coisas, 
me dei conta de algo: eu 
queria ser escritora e não 
sabia. Foi a imersão em 
uma ficção que abriu os 
meus olhos para a vida 
real. A ficção mudou a 
minha realidade. Depois 
desse livro, publiquei mais 
quatro. Porém, foi um 
único livro, uma única 
história, que mudou a 
minha vida. No meu caso, 
como no de tantas pesso-
as, o que encontramos na 
ficção ressoa na vida real. 
Motiva, inspira, encoraja.

Afinal, os livros nos 
modificam. Quando nos 
permitimos viajar pelos 
diversos mundos que a li-
teratura nos proporciona, 
podemos ver com lentes 
diferentes coisas que sem-
pre estiveram diante dos 
nossos olhos, por vezes 
cansados demais para 
notar. Ou simplesmente 

vamos para tão longe que 
nossos ombros, cansados, 
se aliviam um pouco do 
peso que carregamos.

Livros são poderosos! 
Nos levam para uma linda 
dança, nos envolvem com 
tramas e personagens, nos 
fazem rir, chorar, refletir, 
sonhar, colocar os pés no 
chão. Nos deslocam da 
nossa realidade cotidiana, 
mostram, sutilmente ou 
não, dores, alegrias, me-
dos e questões profundas 
da nossa existência.

Quando nos permi-
timos embarcar nesses 
diversos e fascinantes 
mundos, recheados de 
possibilidades, estamos 
proporcionando que nos-
sas mentes se expandam, 
que os corações descom-
passem ou encontrem o 
ritmo, que as veias pulsem. 
Porque esse é o grande po-
der dos livros: entrelaçar 
ficção e realidade para 
além das páginas.

*J.C. Lydes ou Jéssica 
Chagas tem 30 e poucos 
anos, é baiana, mora em 
São Paulo e escreveu A 
história de como eu morri

As páginas que 
transformaram a 

minha vida
*
Por J.C. Lydes
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Renovias inicia recuperação do pavimento na rodovia 
Campinas-Mogi

IOS e Ypê abrem inscrições para curso gratuito 
exclusivo para pessoas com deficiência com 

contratação imediata

Região de Campinas conta com 5.110 vagas para cursos 
gratuitos no Vestibulinho das Etecs

Da Redação

Equipes de Conser-
vação da Renovias inici-
am hoje à noite, as obras 
de recuperação do pavi-
mento na rodovia Gov. 
Dr. Adhemar Pereira 
de Barros (SP-340). As 
obras serão iniciadas às 
22h e devem se estender 
por toda a madrugada, 
até às 05h.

Nesta primeira sem-

ana, o trabalho será re-
alizado do km 114 ao km 
123, pista Norte (sentido 
interior), em Campinas. 
O cronograma de obras, 
no entanto, seguirá até 
o final de julho, com re-
cuperação de aproxima-
damente 60 quilômetros 
da rodovia. Para a real-
ização do serviço, serão 
utilizadas 10.560 tonela-
das de concreto asfáltico 
(CBUQ), o equivalente a 

880 caminhões.
Todo o trecho em 

obras será devidamente 
sinalizado e contará com 
a fiscalização das equipes 
de inspeção da Renovias 
e do Policiamento Ro-
doviário.

Além das obras de re-
cuperação do pavimento 
na SP-340, a conces-
sionária segue também 
com seu calendário de 
conservação, com a pro-
gramação de roçadas – 
manual e mecânica – ao 
longo de todo o trecho 
sob concessão.

Para esta semana, es-
tão programadas roçadas 
na Rodovia Hélio Morei-
ra Sales (SP-215), em 
Casa Branca; na Rodovia 
Eduardo Vicente Nasser 
(SP-350), em Casa Bran-
ca e em São José do Rio 

Pardo; na Rodovia Ad-
hemar Pereira de Barros 
(SP-340 e SP-342), nos 
trechos de Espírito Santo 
do Pinhal, Santo Antonio 
de Posse, Mogi Mirim e 
Casa Branca.

A Concessionária re-
força aos clientes que 
respeitem a sinalização 
e os limites de velocidade 
ao passar pelo local com 
obras e/ou serviços de 
manutenção, uma vez 
que operários estão nas 
imediações da pista.

Para evitar possíveis 
transtornos nos locais 
com restrições de tráfego, 
recomenda-se, sempre 
que possível, que pro-
gramem seus desloca-
mentos. As condições do 
trânsito estão disponíveis 
no site www.renovias.
com.br.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos motor-
istas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta li-
gar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implantados 
a cada quilômetro.

A Renovias destaca 
ainda que o cronograma 
de obras é dinâmico e 
poderá sofrer alterações. 
Em caso de condições 
climáticas desfavoráveis, 
os serviços serão repro-
gramados.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-
nas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 

Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Par-
do) e SP-215 (Vargem 
Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através 
do Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 
Governo do Estado de 
São Paulo. O Sistema de 
Ajuda ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição 24 horas por 
dia. Para acioná-lo, basta 
ligar 0800 055 9696 ou 
usar um dos fones de 
emergência implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

Da Redação

O Instituto da Oportuni-
dade Social (IOS), que há 
26 anos atua na formação e 
empregabilidade de jovens 
e pessoas com deficiência 
para o mercado de trabalho 
e a Ypê, empresa 100% bra-
sileira e uma das maiores 
fabricantes de produtos 
de higiene e limpeza do 
país, abrem inscrições para 
o curso gratuito de Comu-
nicação e Soft Skills ex-
clusivo para pessoas com 
deficiência. Ao todo, serão 
disponibilizadas 12 vagas e 
os interessados precisam 
ter mais de 18 anos, ensino 
médio concluído e residir 
nas regiões de São Paulo, 
Grande São Paulo, Interi-
or e Litoral. As inscrições 

começaram dia 02 de abril 
e seguem até o dia 30 de 
abril pelo site de vagas da 
Ypê. 

De acordo com a Ypê, 
os participantes selecio-
nados serão contratados 
para trabalhar, em regime 
CLT, como promotores de 
vendas e serão capacitados, 
com previsão de admissão 
em junho. “Acreditamos 
que o estímulo a aprendiza-
gem em um ambiente de 
trabalho saudável e inclu-
sivo, com diferentes perfis 
e talentos, é enriquecedor 
e essencial para a empresa 
e para que esses jovens pos-
sam se tornar protagonistas 
de suas próprias histórias, 
além de potenciais agentes 
de transformação.”, contou 
Cristiane Lacerda Mutri, 

diretora de Gente, Cultura 
e Responsabilidade Social 
da Ypê, que em 2023 foi 
reconhecida com o Troféu 
IOS de imPACTOSOCIAL, 
nas categorias Empregabil-
idade de Jovens e Melhores 
Projetos de Diversidade e 
Inclusão.

O curso contará com 40 
horas de aula online, com 
duração de duas semanas e 
não há exigência de conhec-
imento prévio. “O programa 
me ajudou a dar um passo 
em minha vida ao fornecer 
recursos, apoio técnico, 
oportunidades de emprego 
e conexão com uma co-
munidade que entende 
os meus desafios. Isso me 
trouxe ganhos importantes, 
como maior autoconfiança, 
independência e qualidade 

de vida”, contou Lorena 
Estefani de Oliveira, de 23 
anos, que participou dessa 
iniciativa em 2023 e, desde 
então, trabalha como as-
sistente Logística da área 
de Excelência e Inovação 
na Ypê.

Segundo o IOS, a par-
ceria com empresas de 
diversos setores tem ga-
rantido a formação profis-
sional e empregabilidade 
de pessoas com deficiência 
em vários estados do país, 
como São Paulo, Rio de 
Janeiro, Minas Gerais, Per-
nambuco, Santa Catarina 
e Rio Grande do Sul. “Essa 
iniciativa reforça o nosso 
compromisso com a ampli-
ação das oportunidades no 
mercado de trabalho dess-
es profissionais, além de 

contribuir para a inclusão 
e diversidade nas empre-
sas”, destaca a superinten-
dente do IOS, Kelly Lopes.

 
Serviço:

Curso: Comunicação e 
Soft Skills

Público: Exclusivo para 
pessoas com deficiência

P e r í o d o  d e  i n -
scrição: 02/04 a 30/04

Da Redação

Estão abertas as in-
scrições para o Vestibu-
linho das Escolas Técni-
cas Estaduais (Etecs) 
para o segundo semestre 
até às 15 horas do dia 9 
de maio, exclusivamente 
pela internet. O valor da 
taxa de participação no 
processo seletivo é de R$ 
40. A prova será aplica-
da no dia 9 de junho, às 
13h30.

As unidades da região 
de Campinas contam 
com um total de 5.110 va-
gas, para cursos técnicos 
e especializações técni-
cas, distribuídas entre as 
cidades de Aguaí (40), 
Americana (200), Ampa-
ro (400), Araras (360), 
Atibaia (80), Campi-
nas (435), Campo Lim-
po Paulista (105), Casa 
Branca (110), Conchal 
(40), Cosmópolis (40), 

Espírito Santo do Pin-
hal (160), Hortolândia 
(120), Itapira (120), Ita-
tiba (240),

J a g u a r i ú n a  ( 4 0 ) , 
Jarinu (40), Jundiaí 
(320), Leme (120), Li-
meira (40),  Mococa 
(396), Mogi Guaçu (40), 
Mogi Mirim (120), Monte 
Mor (70), Nova Odessa 
(160), Piracicaba (344), 
Pirassununga (200), Rio 
Claro (120), Rio das Pe-
dras (35), Santa Bárbara 
d’Oeste (160), Santa Cruz 
das Palmeiras (70), Santa 
Gertrudes (40), Santo 
Antônio de Posse (40), 
São José do Rio Pardo 
(80), São Pedro (40), Su-
maré (40), Tambaú (35), 
Valinhos (30) e Vargem 
Grande do Sul (80).

As vagas ofertadas são 
destinadas às Escolas 
Técnicas e às classes de-
scentralizadas (unidades 
que funcionam com um 

ou mais cursos técnicos, 
sob a administração de 
uma Etec), por meio de 
parcerias com prefeituras 
do interior e da Capital 
(aulas nos CEUs), além 
da Secretaria da Edu-
cação do Estado de São 
Paulo (aulas em escolas 
estaduais).

As formações do Cen-
tro Paula Souza (CPS), 
autarquia que administra 
as Etecs, são gratuitas. 
Não há cobrança de men-
salidades. O candidato 
pode optar pelo estudo 
na modalidade presen-
cial, semipresencial ou 
online, de acordo com 
as opções disponíveis. 
A relação completa de 
unidades, cursos e vagas 
pode ser consultada no 
site do Vestibulinho das 
Etecs.

Na modalidade online 
não há uma delimitação 
de vagas para cada polo 

da Educação a Distância 
(EaD). Os candidatos são 
classificados de acordo 
com a totalidade da ofer-
ta. Atibaia, Bragança Pau-
lista, Campinas, Campo 
Limpo Paulista, Jundiaí, 
Mococa, Piracicaba, San-
ta Bárbara d’Oeste e São 
Pedro são cidades polos 
EaD na região.

Confira a distribuição 
de vagas dos cursos on-
line para o Vestibulinho 
das Etecs do segundo 
semestre de 2024:

320 vagas para o cur-
so técnico em Adminis-
tração;

340 vagas para o curso 
técnico em Comércio;

980 vagas para o curso 
técnico em Desenvolvi-
mento de Sistemas;

660 vagas para o curso 
técnico em Guia de Tur-
ismo;

300 vagas para o curso 

técnico em Secretariado;
920 vagas para o curso 

técnico em Transações 
Imobiliárias;

920 vagas a Especial-
ização Técnica em Gestão 
de Projetos.

Inscrições
Para se inscrever no 

processo seletivo das 
Etecs é preciso acessar 
o site vestibulinhoetec.
com.br, preencher a ficha 
de inscrição disponível 
no menu “Área do candi-
dato” e responder o ques-
tionário socioeconômico.

Também é necessário 
pagar a taxa de R$ 40. 
O recolhimento do val-
or pode ser feito até o 
último dia de inscrição, 
em qualquer agência 
bancária, na internet, 
por meio de aplicativo 
bancário ou, ainda, utili-
zando a ferramenta get-
net, disponível no site 

oficial do Vestibulinho, 
com cartão de crédito. A 
inscrição no Vestibulinho 
das Etecs somente será 
efetivada após o paga-
mento da taxa.

As informações for-
necidas no ato da in-
scrição são de respons-
abilidade do candidato 
ou de seu representante 
legal, quando menor de 
16 anos. Na Portaria do 
processo seletivo e no 
Manual do Candidato es-
tão disponíveis o detalha-
mento da documentação 
necessária e as orien-
tações para inscrição.

Caso  o  candidato 
necessite, as Etecs dis-
ponibilizam computa-
dores e acesso à internet 
para que a inscrição seja 
realizada. Para isso, é 
preciso entrar em contato 
com a unidade para obter 
informações sobre datas 
e horários disponíveis.
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“Feira de Adoção” será realizada 
no dia 4 de maio, no Supermercado 

Covabra
De Pedreira

A Secretaria Munici-
pal de Saúde, através de 
seu Abrigo Municipal de 
Cães, estará promovendo 
no sábado, 04 de maio, 
no estacionamento do 

Supermercado Covabra, 
localizado na Rua Dr. Ivan 
Maya de Vasconcelos, 234 
- Centro, das 9h às 13h, 
mais uma edição da “Feira 
de Adoção”.

Para realizar a adoção 
é necessário ter mais de 

18 anos, apresentar Com-
provante de Residência e 
RG, e responder o termo 
de adoção responsável. 
“O ato de adotar é uma 
expressão de afeto, e é por 
isso que convidamos os 
moradores de Pedreira a 

comparecerem e prestig-
iarem a próxima Feira de 
Adoção que está sendo or-
ganizada por nossa equipe 
especializada do Abrigo 
Municipal.”, ressalta a 
Secretária de Saúde Ana 
Lúcia Nieri Goulart.

Integrantes da Sala de Situação da dengue debatem novas 
ações para o município

Prefeitura amplia oferta de vacinas contra dengue em 
Artur Nogueira

Começa vacinação de adolescentes de 12 a 14 anos 
contra a dengue em Jaguariúna 

De Itapira

Em um novo encontro 
dos integrantes da Sala 
de Situação da Dengue de 
Itapira realizada na man-
hã desta quinta-feira, 
18, na Prefeitura, foram 
debatidas novas ações 
de enfrentamento à ep-
idemia no município. O 
Prefeito Toninho Bellini 
e o vice-prefeito Mário 
da Fonseca participaram 
do encontro que também 
teve a presença da equipe 
da Secretaria de Saúde e 
de outras secretarias mu-
nicipais que trabalham 
em conjunto na elabo-
ração de estratégias.

Em sua fala, a re-
sponsável técnica pela 

Vigilância Epidemiológi-
ca, Josemary Apolinário, 
falou da preocupação 
diante do cenário ainda 
encontrado nas residên-
cias: muitos criadouros 
com larvas. “São muitos 
criadouros que ainda 
estão sendo encontra-
dos nas nossas ações de 
bloqueio, alguns muito 
comuns como bebedou-
ros de animais. Precisa-
mos da colaboração da 
população nessa luta”, 
enfatizou.

O secretário de Saúde 
Vladen Vieira ratificou a 
colocação de Josemary 
e lembrou que a dengue 
não é uma questão so-
mente da saúde, mas de 
toda a população. “Nós 

oferecemos a assistência 
médica, mas essas ações 
de combate ao mosquito 
são responsabilidade de 
toda a população”, re-
forçou.

Um dos temas abor-
dados no encontro diz 
respeito às nebulizações. 
A equipe da Secretaria 
de Saúde explicou que a 
aplicação do inseticida – 
seja por máquina costal 
ou pela máquina veicu-
lar (fumacê) – depende 
da liberação do produto 
feita pelo Governo do 
Estado de São Paulo at-
ravés do Departamento 
Regional de Saúde, que 
por sua vez recebe do 
Ministério da Saúde. 

Para que ações emer-

genciais possam ser real-
izadas, foi anunciado no 
encontro que a Secretaria 
Municipal de Saúde já 
está estudando formas 
de adquirir o produto 
através de compra direta 
no município para que 
a aplicação possa ser 
ampliada na cidade. No 
último dia 16, o Governo 
do Estado também in-
formou que está fazendo 
a compra de 6 mil litros 
de adulticida (inseticida 
usado no combate a for-
mas adultas do mosquito 
Aedes Aegypti) para ser-
em repassados aos 645 
municípios paulistas.

Outro assunto abor-
dado no encontro foi o 
envolvimento de comu-

nidades religiosas nas 
campanhas de conscien-
tização da população. Re-
uniões com lideranças de 
diferentes religiões de-

verão ser agendadas nos 
próximos dias e materiais 
informativos específicos 
deverão ser produzidos 
para essa finalidade.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-

tur Nogueira, através 
da Vigilância em Saúde 
(VISA), ampliará a oferta 

de vacinas contra a den-
gue a partir da próxima 
segunda-feira (22).

As doses já estavam 
sendo aplicadas em cri-
anças de 10 e 11 anos e, 
agora, também estarão 
disponíveis para as cri-
anças e adolescentes 
com idade entre 10 anos 
completos e 14 anos de 
idade (14 anos, 11 meses 
e 29 dias). O esquema 
vacinal consiste em duas 
doses, com um intervalo 
de 90 dias entre elas.

“É imprescindível que 
os pais ou responsáveis 
compareçam juntamente 
com os jovens, munidos 

de documento de iden-
tificação e a caderneta 
de vacinação”, frisa a 
responsável técnica pela 
equipe de enfermagem, 
Milena Sia Perin.

ORIENTAÇÕES IM-
PORTANTES

É importante ressal-
tar algumas orientações 
para garantir a eficácia 
da vacinação:

-Se a criança ou ad-
olescente foi diagnos-
ticado com dengue, é 
necessário aguardar seis 
meses para iniciar o es-
quema vacinal.

-Caso ocorra con-

taminação por dengue 
após a primeira dose, a 
segunda dose deve ser 
administrada conforme 
o agendado, desde que 
haja um intervalo de 30 
dias entre a infecção e 
a aplicação da segunda 
dose.

-A vacinação contra a 
dengue não é recomen-
dada para indivíduos 
com imunodeficiência 
congênita ou adquirida, 
incluindo aqueles em 
terapias imunossupres-
soras, com infecção por 
HIV sintomática ou com 
evidência de função imu-
nológica comprometida, 

além de pessoas com 
hipersensibilidade às 
substâncias listadas na 
bula. Mulheres gestantes 
ou em fase de amamen-
tação também devem 
evitar a vacinação contra 
a dengue.

SALAS DE VACI-
NAÇÃO

Confira as oito salas 
de vacinação do mu-
nicípio: USF Blume-
nau, USF Sacilotto, USF 
Coração Criança, USF 
São Vicente, Espaço Mãe 
e Filho, UBS Terezinha 
Vicensotti, USF Bom 
Jardim e USF Lago.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna começou nesta 
segunda-feira, dia 22 
de abril, a vacinação de 
adolescentes de 12 a 14 
anos de idade contra 
a dengue, ampliando 
a faixa etária da cam-
panha, que também in-
clui crianças de 10 e 11 
anos. Para receber a 
dose da vacina, basta 
levar a carteira de vaci-
nação e um documento 
de identidade.

A vacinação acontece 
de segunda sexta-fei-
ra, das 8h às 15h30, 

nas unidades básicas 
de saúde (UBSs) Flori-
anópolis, 12 de Setem-
bro, Miguel Martini, 
Nova Jaguariúna, Cru-
zeiro do Sul, Roseira de 
Baixo, Roseira de Cima 
e Fontanella.

Até a última sexta-fei-
ra, Jaguariúna contava 
com um estoque de 778 
doses da vacina, tendo 
imunizado pouco mais 
de 230 pessoas desde o 
início da campanha na 
cidade, no último dia 10 
de abril.

A ampliação da faixa 
etária da vacinação con-
tra a dengue ocorre após 

orientação do Ministério 
da Saúde, que registra 
baixa procura até o mo-
mento pelos grupos pri-
oritários em todo o País.

A Secretaria de Saúde 
reforça ainda que a 
vacina contra a dengue 
é segura e eficaz e foi 
aprovada pela Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa). A 
campanha faz parte do 
Programa Nacional de 
Imunizações (PNI) do 
Governo Federal, sendo 
o Brasil o primeiro país 
do mundo a incorpo-
rar o imunizante à rede 
pública de saúde.
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Exército Brasileiro recebe inscrições para Cursos de 
Formação de Oficiais

Prefeitura inicia nebulização contra a dengue nos 
bairros da cidade 

Artur Nogueira se destaca em encontro sobre Agenda 
2030 em Francisco Morato

Canil da GCM participa de evento para crianças de 
Centro Educacional Especializado de Engenheiro Coelho

De Pedreira

O Exército Brasileiro 
abriu concursos públicos 
para admissão na Esco-
la de Saúde e Formação 
Complementar disponibi-
lizando 210 vagas para 
matrícula nos Cursos 
de Formação de Oficiais 
do Serviço de Saúde, do 
Quadro Complementar 

de Oficiais (QCO) e do 
Quadro de Capelães Mili-
tares (QCM) em 2025.

As inscrições estarão 
disponíveis até o 14 de jun-
ho no endereço www.esf-
cex.eb.mil.br. Para esses 
concursos, é necessário o 
nível superior nas diversas 
especialidades previstas 
nos editais.

No concurso para o 

Serviço de Saúde, os can-
didatos concorrem a 163 
vagas, sendo 152 desti-
nadas a médicos, 6 para 
dentistas e 5 para far-
macêuticos.

Já o concurso para o 
Quadro Complementar 
de Oficiais abriu 44 vagas, 
assim distribuídas: Ad-
ministração (4), Ciências 
Contábeis (2), Comuni-

cação Social - Jornalismo 
(3), Direito (5), Enfer-
magem (8), Estatística 
(1), Informática (5), Ped-
agogia (1), Veterinária 
(1), Magistério Biologia 
(1), Magistério Espanhol 
(1), Magistério Geografia 
(1), Magistério História 
(1), Magistério Inglês (2), 
Magistério Matemática 
(3), Magistério Português 

(3), Magistério Química 
(1), Magistério Física (1).

Por sua vez, o concurso 
para o Quadro de Capelães 
Militares prevê duas vagas 
para Padre Católico Apos-
tólico Romano e uma vaga 
para Pastor Evangélico.

O concurso é composto 
por três etapas: exame 
intelectual, exame de ap-
tidão física e avaliação 

psicológica. Os candidatos 
aprovados nos concur-
sos realizam o curso de 
formação na ESFCEx, 
ao longo de 37 semanas. 
Ao final da formação, os 
alunos são declarados 
primeiros-tenentes de car-
reira do Exército, sendo 
distribuídos em Organi-
zações Militares por todo 
o território nacional.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna irá iniciar a neb-
ulização contra a dengue 
a partir desta segun-
da-feira, dia 22 de abril. 
A ação terá início nos 
bairros Roseira de Cima, 
Roseira de Baixo e Cru-
zeiro do Sul, como parte 
de um plano que visa 
abranger todos os bairros 
da cidade. A nebulização 
será realizada sempre no 
período da tarde, após as 
18h, horário em que se 
comprova maior eficácia 
do produto.

Além disso, a partir da 
segunda-feira, também 
começará a nebulização 
casa a casa, de acordo 
com o cenário epidemi-
ológico do município.

A Secretaria de Saúde 
de Jaguariúna ressalta, 
no entanto, que outros 
métodos de controle de 

vetores, como cuidados 
para eliminação de cri-
adouros de mosquito 
nos quintais das residên-
cias, devem ser mantidos 
mesmo nos locais onde 
haverá nebulização.

ENTENDA O QUE É 
O FUMACÊ:

O fumacê, ou nebu-
lização, consiste em um 
inseticida dissipado para 
combater o mosquito 
transmissor da dengue, 
o Aedes aegypti. É uma 
medida adicional no 
combate ao mosquito, 
porém, deve ser utilizado 
com cautela, não sendo 
o primeiro meio de con-
trole. O foco principal 
deve estar na eliminação 
dos criadouros. O fuma-
cê não mata as larvas 
nos criadouros, portan-
to, é crucial o uso de 
larvicidas para impedir 
o desenvolvimento dos 

mosquitos.
É importante reforçar 

os cuidados para evitar 
a proliferação do vetor, 
como a remoção de re-
cipientes que possam 
acumular água e se trans-
formar em criadouros, 
além da desobstrução de 
calhas, lajes e ralos.

PERGUNTAS E RES-
POSTAS SOBRE O USO 
DO FUMACÊ:

Do que é composto o 
fumacê?

O fumacê é composto 
por uma combinação de 
duas moléculas (Pra-
letrina + Imidacloprida) 
e solventes, utilizado por 
meio de aplicação espa-
cial a ultra baixo volume 
(UBV).

Como o produto age 
para abater o mosquito?

O inseticida causa ex-
citação no sistema ner-
voso dos mosquitos após 

o contato, resultando em 
sua morte.

O produto faz mal à 
saúde humana?

Os inseticidas são 
indicados pela OMS e 
aprovados pela Anvisa, 
porém seu uso deve ser 
racional e seguro para 
evitar impactos ambi-
entais e resistência dos 
vetores.

Por quanto tempo o 
produto fica presente no 
ambiente?

O produto permanece 
por aproximadamente 
30 minutos, dependendo 
das condições climáticas.

É necessário abrir as 
janelas de casa durante 
a aplicação?

Sim, para facilitar a 
entrada das gotículas do 
inseticida no domicílio.

Até que ponto o fuma-
cê pode ser eficaz?

O fumacê é recomen-
dado em situações ex-

cepcionais, como sur-
tos ou epidemias, e sua 
eficácia é limitada, sendo 
necessária a eliminação 
de criadouros para au-
mentar seu impacto.

Como é feita a apli-
cação?

A aplicação pode ser 
realizada por equipa-
mento costal motorizado 

ou veicular pesado, tendo 
eficácia limitada a insetos 
em voo no momento da 
pulverização.

Com essas medidas, a 
Prefeitura de Jaguariúna 
busca intensificar o com-
bate à dengue e garantir 
a saúde e bem-estar da 
população.

Servidores da Prefei-
tura de Artur Nogueira 
participaram do 2° En-
contro Municipal dos 
ODS - AGENDA 2030, 
em Francisco Morato 
(SP). O evento reuniu 
representantes de di-
versas cidades da região 
para discutir a imple-
mentação dos Objeti-
vos do Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) nos 
municípios.

Representaram o mu-
nicípio nogueirense a 

Tamiris Regina Artuzi 
Libanori, secretária de 
Meio Ambiente; ?Fran-
cielly Cristine Saula, di-
retora de Meio Ambi-
ente; ?Marcelo Soares 
Vieira Sardinha, repre-
sentante da Secretaria 
de Segurança; ?Jurandir 
Silvério, representante 
da Secretaria de Admin-
istração e presidente da 
Comissão municipal da 
Agenda 2030; ?Marce-
lo de Oliveira Ribeiro 
(Tenente Marcelo), ver-

eador; e ?Bruna Bar-
reiro, representante da 
indústria Toyota.???

Criada pelo prefeito 
Lucas Sia, por meio da Lei 
Municipal n° 3.577/2021, 
a Comissão Municipal 
para o Desenvolvimen-
to Sustentável atua em 
todas as Secretarias Mu-
nicipais e em conjunto 
com a Sociedade Civil 
para garantir que todas 
as políticas públicas es-
tejam alinhadas com o 
desenvolvimento suste-

ntável da cidade.

RANKING CIDADES 
SUSTENTÁVEIS

Os esforços da Prefei-
tura de Artur Nogueira 
na implementação da 
Agenda 2030 têm se tra-
duzido em resultados 
concretos. No último 
ranking divulgado pelo 
site Cidades Sustentáveis 
e pela plataforma Agen-
da 2030 da ONU Brasil, 
Artur Nogueira foi a que 
mais teve pontos positi-

vos, saindo da pontuação 
51,34 para 53,6.

Das 20 cidades da 
RMC, apenas três ti-
veram posição positi-
va, sendo a cidade de 
Artur Nogueira a que 
mais cresceu. No rank-
ing nacional, a cidade 
também apresentou um 
crescimento vertiginoso 
em índices positivos.?

?A presença da comi-
tiva de Artur Nogueira foi 
destaque no evento, devi-
do ao reconhecimento da 

cidade como referência 
na Região Metropoli-
tana de Campinas (RMC) 
no desenvolvimento de 
políticas públicas volta-
das aos ODS.

Na oportunidade do 
evento, a prefeita de 
Francisco Morato, Re-
nata Sene, enalteceu a 
administração do pre-
feito Lucas Sia pela im-
plantação e os trabalhos 
d e s e n v o l v i d o s  p e l a 
comissão Agenda 2030 
de Artur Nogueira.

De Itapira

No último dia 10 de 
abril, o Canil da Guarda 
Civil Municipal de Itapira 
participou de um evento 
promovido pela Prefeitu-
ra de Engenheiro Coelho 
voltado para crianças do 
Centro Educacional Espe-
cializado da cidade.

O encarregado GCM 
Farabello e os GCMs Pau-
lo, Scoton e Paulo Borges 
do GOC (Grupo de Op-
erações com Cães) foram 
até a cidade com os cães 

Shena e Azael para apre-
sentações de Show Dog 
e ações de cinoterapia 
(atividade que utiliza o 
cão como facilitador no 
processo terapêutico). As 
atividades ocorreram nos 
períodos da manhã e da 
tarde.

As crianças foram 
muito participativas e se 
divertiram muito, mes-
mo aquelas que, inicial-
mente, tiveram um pouco 
de medo dos animais. 
Demonstrações de ade-
stramento e faro foram 

realizadas pelos dois cães.
O GCM Farabello expli-

cou que atividades como 
essa fazem parte do tra-
balho desenvolvido no 
Canil e que, inclusive, o 
cão Azael vem sendo tre-
inado para atuar como fa-
cilitador desses processos 
terapêuticos e para visitas 
a idosos e pessoas em pro-
cesso de reabilitação de 
saúde. Ele disse ainda que 
além das apresentações, 
a equipe do Canil tam-
bém promove palestras 
abordando temas como 

cuidados com os animais 
e a relevância do trabalho 
terapêutico realizado pe-
los cães de serviços poli-
ciais. “Nós agradecemos 
à equipe da Prefeitura de 
Engenheiro Coelho pelo 
convite e pela recepção 
e nos colocamos à dis-
posição de outras cidades 
e também de instituições 
itapirenses para esse tipo 
de atividade”, afirmou.

Crédito das fotos: Equi-
pe de Assessoria de Comu-
nicação da Prefeitura de 
Engenheiro Coelho
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Holambra realiza 2ª 
Campanha de Doação de 

Sangue do ano
De Holambra

A Prefeitura de Holam-
bra e o Hemocentro da Uni-
camp realizam na sexta-fei-
ra, dia 3 de maio, a segunda 
Campanha de Doação de 

Sangue do ano. A ação ocor-
rerá, como de costume, no 
Salão da Terceira Idade, das 
8h ao meio-dia.

Segundo o diretor mu-
nicipal de Saúde, Valmir 
Marcelo Iglecias, para doar é 

preciso apresentar um doc-
umento de identidade com 
foto, ter entre 18 e 69 anos 
de idade, pesar mais de 50kg 
e estar em boas condições 
de saúde. Os interessados 
passarão por entrevista.

De Holambra

A Prefeitura de Ho-
lambra preparou uma 
programação especial 
para homenagear os 
trabalhadores da cida-
de. Serão três dias de 

celebrações que conta-
rão com Pesca Livre e 
shows ao vivo. Todas 
as atividades são gra-
tuitas.

Para começar, no 
Dia do Trabalhador, 1º 
de maio, a pesca será 

liberada uma vez mais 
na Nossa Prainha, das 
7h às 18h. A atividade é 
voltada exclusivamen-
te para moradores do 
município. Nos dias 3 
e 4 de maio, apresenta-
ções musicais tomarão 

conta da Rua da Ami-
zade (Rua Coberta). O 
evento terá início às 
19h e estrutura local de 
praça de alimentação.

Na sexta-feira, a noi-
te será dedicada à mú-
sica Gospel e contará 
com apresentações de 
Talita Martins e de Ga-
briel Guedes. O cantor 
possui mais de 2 mi-
lhões de inscritos em 
seu canal no YouTube 
e ficou conhecido com 
canções como “Minhas 
Guerras”, “Noiva”, “Ele 
vem”, “Santo” e “Vito-
rioso”.

No sábado, para 
abrir a festa, Edu Ra-
mos, campeão de vários 
festivais sertanejos, 
traz o “Boteco do Bru-
to” para o palco da Rua 
Coberta, com grandes 
clássicos do sertanejo. 
Em seguida será vez 
de Yasmin Santos, que 
já emplacou canção na 
trilha sonora da nove-

la “Pantanal”, exibida 
pela Rede Globo de Te-
levisão, e dividiu o pal-
co com grandes artistas 
como Marília Mendon-
ça - grande referência 
da cantora -, Henrique 
& Juliano e Leonardo.  

De acordo com a di-
retora municipal de 
Turismo e Cultura, 
Alessandra Caratti, a 
venda e circulação com 
garrafas de vidro não 
será permitida durante 
a festividade.

“Preparamos com 
muito carinho uma fes-
ta familiar para home-
nagear os trabalhado-
res holambrenses que, 
com muita dedicação, 
garantem, diariamen-
te, o desenvolvimento 
e a qualidade de vida 
em nossa cidade”, dis-
se o prefeito Fernando 
Capato.

Confira a programa-
ção:

Quarta-feira, 1º de 
maio, das 7h às 18h

Pesca Livre
Local: Nossa Prai-

nha
Entrada gratuita
Atividade exclusiva 

para moradores de Ho-
lambra

Sexta-feira, 3 de 
maio, a partir das 19h

Noite Gospel
Shows de Talita 

Martins e Gabriel Gue-
des

Local: Rua da Ami-
zade (Rua Coberta)

Entrada gratuita

Sábado, 4 de maio, a 
partir das 19h

Festa do Trabalha-
dor

Shows de Edu Ra-
mos, com o “Boteço do 
Bruto”, e Yasmin San-
tos

Local: Rua da Ami-
zade (Rua Coberta)

Entrada gratuita

Holambra celebra Dia do Trabalhador com pesca 
livre e shows ao vivo
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COMUNICADO SINPRO INTERIOR- O SINPRO INTERIOR comunica a todos os PROFESSORES 
E AUXILIARES da ESCOLA TONEZE E VIRGINELLI ESCOLA DE EDUCAÇÃO INFANTIL LTDA ME, 
CNPJ 16.863.658/0001-67, que a Cláusula numero 11 (onze) do Acordo Coletivo de Trabalho 2024-
2026 terá a seguinte redação corrigida por erro na versão original assinada:: “A ESCOLA deverá fazer 
o pagamento integral dos salários de seus PROFESSORES e AUXILIARES até o dia quinto dia útil 
de cada mês, conforme Artigo 459 &1º da CLT”. Um adendo de correção será feito no Acordo Coletivo 
depositado em Cartório. Jaguariúna 23 de Abril de 2024 – Paulo Sergio Silva Franco – Presidente do 
Sinpro Interior.

COMUNICADO SINPRO INTERIOR- O SINPRO INTERIOR comunica a todos os PROFESSORES E 
AUXILIARES das ESCOLAS A. S. BUENO EDUCACIONAL, CNPJ 29689030/0001-39 e A. S. BUE-
NO EDUCACIONAL FILIAL,CNPJ 29689030/0002-10,que a Cláusula numero 11 (onze) do Acordo 
Coletivo de Trabalho 2024-2026 terá a seguinte redação corrigida por erro na versão original assina-
da:: “A ESCOLA deverá fazer o pagamento integral dos salários de seus PROFESSORES e AUXILIA-
RES até o dia quinto dia útil de cada mês, conforme Artigo 459 &1º da CLT”. Um adendo de correção 
será feito no Acordo Coletivo depositado em Cartório. Jaguariúna 23 de Abril de 2024 – Paulo Sergio 
Silva Franco – Presidente do Sinpro Interior.

EDITAIS DE PROCLAMAS

Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e Tutelas e Tabelião de Notas e Pro-
testo de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal - SP

Avenida Prefeito Francisco Magnusson, nº 581, Jardim Icaraí, Conchal - SP - Fone (19) 3866-1364
(Nascimentos, casamentos, óbitos, reconhecimento de firmas, autenticações, registro de livros co-

merciais, etc.)

                              Horário de Atendimento
                    Segunda a Sexta: das 09:00 às 17:00 horas,

                    Aos Sábados das 09:00 às 12:00 horas.

Arthur Jorge do Vale, Tabelião e Oficial do Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e 
Tutelas e Tabelião de Notas e Protesto de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal - SP

Faço saber que pretendem se casar e apresentaram os documentos
Exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:

Faço  saber  que  pretendem se casar e apresentaram os documentos
exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:

    ─────────────────────────────────────────────────────────────
   
ROBSON ANTUNES COSTA CARDOSO e TAIS DUARTE, sendo ROBSON ANTUNES COSTA 
CARDOSO, solteiro, nascido no dia vinte e sete de abril de um mil e novecentos e oitenta e quatro 
(27/04/1984), de nacionalidade brasileira, operador de escavadeira, natural de Conchal - SP,  resi-
dente em Conchal, Estado de São Paulo, filho de EURIDES CARDOSO e de  MARIA  INÊS COSTA; 
e TAIS DUARTE,  solteira,  nascida  no  dia  vinte  e  dois  de abril de um mil e novecentos e oitenta 

Reunião FEHIDRO: projeto do Samae é 
aprovado pelo CBH-Mogi

Projetos são aprovados pelo CBH-Mogi para uso 
de recursos do FEHIDRO

De Mogi Guaçu 

Orçado em R$ 1,3 mil-
hão, o projeto do SAMAE 
(Serviço Autônomo Munic-
ipal de Água e Esgoto) de 
aquisição de aeradores para 
ampliação da ETE (Estação 
de Tratamento de Esgoto) 
dos Ypês foi aprovado pelo 
CBH-Mogi. O anúncio foi 
feito na manhã desta sex-

ta-feira, dia 19 de abril, no 
auditório da Associação 
Comercial e Industrial 
de Mogi Guaçu (Acimg), 
durante a 87ª Reunião 
Plenária do CBH-Mogi, 
que reuniu representantes 
de vários serviços de água 
da área de abrangência do 
órgão.

O encontro contou com 
a presença do prefeito 

Rodrigo Falsetti e do ver-
eador Guilherme de Souza 
Campos, o Guilherme da 
Farmácia, e do superin-
tendente do Samae, Mario 
Antonio Zaia, assim como 
da diretoria da autarquia. A 
reunião foi conduzida pelo 
presidente do CBH-Mogi, 
o prefeito de Santa Lúcia, 
Luiz Noli em conjunto com 
a secretária-executiva do 

CBH-Mogi, Irene Sabatino 
Pereira.

“É de grande importân-
cia todo assunto que se 
refere à manutenção dos 
recursos hídricos e sanea-
mento”, comentou Falsetti, 
pontuando, em especial, 
sobre o zelo com os rios. Por 
sua vez, Zaia enfatizou as 
qualidades de Mogi Guaçu 
e o quanto a cidade tem a 

ganhar com novos investi-
mentos.  “Vocês terão opor-
tunidade de dar uma volta 
pela cidade e comprovar o 
que estou falando”, disse.

O plano de aplicação dos 
recursos da cobrança pelo 
uso da água estimou para 
o CBH-Mogi o valor de in-
vestimento correspondente 
ao total de R$ 14 milhões 
para 2024. Estes recursos 

são oriundos de repasse do 
Fehidro (Fundos Estadual 
de Recursos Hídricos).

Do valor total do projeto 
para compra de aeradores, 
ou seja, R$ 1,3 milhão, o 
Samae receberá R$ 733 
mil por parte do Fehidro 
por meio da aprovação pelo 
CBH-Mogi, sendo R$ 633 
mil de contrapartida da 
autarquia.

De Mogi Mirim

Dois projetos para Mogi 
Mirim foram aprovados 
durante a 87ª Reunião 
Plenária do CBH-Mogi 
(Comitê da Bacia Hidro-
gráfica do Rio Mogi Guaçu), 
realizada sexta-feira (19), no 
auditório da Acimg (Asso-
ciação Comercial e Indus-
trial de Mogi Guaçu), em 
Mogi Guaçu, e que reuniu 
representantes de vários 
serviços de água da área de 
abrangência do órgão. A 
Deliberação CBH Mogi n. 
255 de 19 de abril de 2024, 
na qual inclui os dois proje-
tos para o município, indica 
empreendimentos como 
prioridades de investimen-
tos por meio de recursos do 
Fehidro (Fundo Estadual 

de Recursos Hídricos) no 
exercício de 2024.

Uma dos projetos foi 
apresentado pela Prefeitura 
de Mogi Mirim, que prevê 
o desassoreamento, recu-
peração e regularização do 
Lago do Zoológico Munici-
pal. O valor total da propos-
ta é de R$ 171.348,54, sendo 
R$ 162.781,12 de repasse 
do Fehidro e R$ 8.567,42 
de contrapartida. O outro 
projeto é de autoria do Saae 
(Serviço Autônomo de Água 
e Esgotos) e contempla a 
substituição de fossas rudi-
mentares em propriedades 
rurais do município. Orçado 
em R$ 640.706,05, o proje-
to será executado com R$ 
568.745,62 de recursos do 
Fehidro e R$ 71,960,43 de 
contrapartida da autarquia. 

Vale destacar que não há 
a necessidade de reemb-
olso ao fundo estadual. Os 
projetos seguem agora os 
trâmites burocraticos para 
a liberação dos repasses. 

O prefeito Paulo Sil-
va participou da reunião 
plenária, ao lado do prefeito 
de Mogi Guaçu, Rodrigo 
Falsetti, e do prefeito de 
Vargem Grande do Sul, 
Amarildo Duzi. O encontro 
foi conduzido pelo pres-
idente do CBH-Mogi, o 
prefeito de Santa Lúcia, 
Luiz Noli, em conjunto com 
a secretária-executiva do 
CBH-Mogi, Irene Sabati-
no Pereira. A engenharia 
do Saae, Renata Furigo, 
também esteve presente 
enquanto coordenadora 
técnica do CBH-Mogi.

Secretário estadual Jorge Lima enaltece força 
econômica de Mogi Guaçu

De Mogi Guaçu

Na tarde de quin-
ta-feira, dia 18 de abril, o 
prefeito de Mogi Guaçu, 

Rodrigo Falsetti, rece-
beu o secretário estadu-
al de Desenvolvimento 
Econômico, Jorge Lima, 
para uma palestra a em-

presários e empreende-
dores. O encontro aconte-
ceu no Centro Guaçuano 
de Educação Profissional 
(CEGEP). O vice-pre-
feito Major Marcos Tuc-
kumantel e os vereadores 
Guilherme da Farmácia, 
Doutora Judite, Lili Chi-
arelli e o presidente da 
Câmara, Jéferson Luís, 
também estiveram pre-
sentes.

“Mogi Guaçu é uma 
cidade que produz e que 
tem ganhado respeito. 
Criamos a Secretaria de 
Habitação, Indústria e 

Comércio para que os 
empresários tenham um 
local para buscar apo-
io. Nós incentivamos a 
desburocratização e, por 
isso, aderimos ao Facilita 
SP, em mais uma par-
ceria com o Governo do 
Estado”, ressaltou o pre-
feito Rodrigo Falsetti ao 
agradecer a presença do 
secretário estadual no 
município.

O programa Facilita 
SP, do Governo de São 
Paulo, visa desburocra-
tizar e melhorar o am-
biente de negócios em 

todo o Estado. O objetivo 
da medida, coordenada 
pela Secretaria do Desen-
volvimento Econômico, 
é tornar os procedimen-
tos mais rápidos e trans-
parentes para estimular 
o empreendedorismo, 
simplificando a vida do 
empresário paulista.

“Meu foco é ajudar 
os prefeitos a desburo-
cratizarem para gerar 
emprego e renda e, por 
isso, vamos fazer o maior 
programa de desburoc-
ratização e melhoria de 
ambiente de negócios 

para empreendedores e 
empresários”, comen-
tou Jorge Lima. “Dessa 
forma, vamos facilitar a 
vida daqueles que querem 
empreender, investir e 
continuar investindo no 
Estado de São Paulo”.

Durante a palestra, o 
secretário de Estado re-
forçou a importância de 
Mogi Guaçu e comentou 
sobre as possibilidades 
que a região possui. Fa-
lou, ainda, da certeza de 
que a gestão municipal 
tem apoio irrestrito no 
Governo Estadual.

e sete (22/04/1987), de nacionalidade brasileira, last designer, natural de Conchal - SP, residente em
Conchal, Estado  de  São Paulo, filha de GABRIEL XAVIER DUARTE e de CLAUDELINA APARECI-
DA PAES DUARTE.
    _________________________________________________________________     

NATALINO ALVES DE MACEDO e LUCIANA SATO DE SOUSA, sendo NATALINO ALVES DE MA-
CEDO, solteiro, nascido  no  dia vinte e cinco  de Dezembro de um mil e novecentos e setenta e dois 
(25/12/1972), de  nacionalidade brasileira, motorista, natural de Nova Londrina -  PR,  residente  em  
Conchal,  Estado  de  São  Paulo, filho de EXPEDITO ALVES DE MACEDO e de MARIA PIMENTEL 
DE MACEDO; e LUCIANA  SATO DE SOUSA, solteira, nascida no dia dez de dezembro de um mil 
e novecentos e oitenta e nove (10/12/1989), de nacionalidade  brasileira, estudante, natural  de 
Conchal - SP, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha de JOSÉ ANTONIO FERREIRA DE 
SOUSA e de VERA LUCIA SATO.
   _________________________________________________________________

EVERTON  FERREIRA DA SILVA  e NUBIA  CRISTINA ANTONIO, sendo EVERTON  FERREIRA  DA  
SILVA,  solteiro,  nascido no dia doze  de maio de um  mil e novecentos e oitenta e nove (12/05/1989), 
de nacionalidade  brasileira,  trabalhador rural, natural de Conchal SP,  residente  em Conchal, Esta-
do de São Paulo, filho de JOSÉ MARIA  FERREIRA  DA  SILVA  e de ANGELA MARIA RAMOS DA 
SILVA; e NUBIA CRISTINA ANTONIO, solteira, nascida no dia vinte e seis de dezembro de um mil e 
novecentos e noventa e cinco  26/12/1995), de nacionalidade brasileira, trabalhadora rural, natural 
de  Mogi Guaçu - SP, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha de HENRIQUE FERREIRA 
ANTONIO e de BEATRIZ APARECIDA PEGO ANTONIO.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────

     Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei.
     Lavro o presente, que afixo no lugar de costume.

     Conchal, 18 de Abril de 2024.O Oficial: Arthur Jorge do Vale

Editais
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XII de Setembro sai na frente em busca da Taça 
Ouro do ‘Amadorzão’

De Jaguariúna

A sexta rodada da Taça 
Ouro do Campeonato 
Amador de Futebol de 
Jaguariúna 2024, disputa-
da neste fim de semana, 
no Centro de Lazer do 
Trabalhador “Lebrão”, 
terminou com o XII de Se-
tembro em primeiro lugar 
na classificação geral com 
16 pontos.

No sábado, 20 de 
março, o Audaz derrotou o 

Engra por 2 a 1. Na segun-
da partida, o Fantasma do 
Morro ganhou do Peralta 
por 3 a 1. Já no domingo, 
21, o Independente foi 
derrotado pelo XII de Se-
tembro pelo placar de 3 a 
1 e o Coringão venceu o 
Beira Rio por 2 a 0.

O campeonato conta 
com oito times que se en-
frentam em turno único, 
avançando para a semi-
final os quatro primeiros 
colocados.

TAÇA PRATA
A sétima rodada da 

Taça Prata teve os se-
guintes resultados: Rosei-
ra B 4 X 2 PSG; Aliança 2 
X 1 CSE; Unidos da Nova 
8 X 0 Vitória; Pinheiros 2 
X 2 Mais Amigos; Cruzeiro 
5 X 2 Máfia; Roseira de 
Baixo 5 X 0 Bahia; São 
José/Juve 1 X 1 Vila Nassif 
e Cachorro da Neblina 4 X 
2 Guedes.

Na Taça Prata são 16 

equipes divididas em 
dois grupos. No próximo 
fim-de-semana, 27 e 28 
de abril, Cruzeiro, Máfia, 
Unidos da Nova, Roseira 
B do Grupo A e Cachorro 
da Neblina, Villa Nassif, 
São José/Juve, Aliança B 
do grupo B avançam para 
as quartas de finais.

Confira a tabela de 
classificação e os próxi-
mos jogos no site: www.
campeonatosmunicipais.
jaguariuna.sp.gov.br.

Amparo teve semana de jogos pelo basquetebol

Casa cheia: Falcão faz bonito em jogo festivo no Furno

De Amparo

O basquetebol da Sec-
retaria de Esporte e Ju-
ventude da Estância de 
Amparo teve sequência 
de partidas na última se-
mana. O sub-18 jogou 
na quarta-feira, 17, no 
ginásio poliesportivo do 
Amparo Athlético Clube, 
contra a UNASP de En-

genheiro Coelho, pela 
Liga Metropolitana de 
Basquete.

Em um jogo de altos 
e baixos e com presença 
de um grande público, 
Amparo venceu por 70 a 
54. Jogaram pela equi-
pe Davi Canola, Pedro 
Arthur, Vicenzo Piazza, 
Victor, Nicolas, Gustavo 
Rissato, Yuri, Henrique 

Ayubi, Henrique Mazetto, 
Henrique Olgado, João, 
João Molina e Bruno.

Pelo sub-12, os meni-
nos estrearam em Valin-
hos. O primeiro jogo foi 
contra Itatiba, e acabaram 
derrotadas por 28 a 16. Na 
segunda partida, contra o 
Jundiaiense, o adversário 
venceu por 20 a 11.

Jogaram por Amparo, 

Théo Malavazi, Otávio, 
Enzo Mauruto, Heitor, 
Lucas Terin, Lucas Guer-
ra, Breno Forato e Vini-
cius Defendi.

Pelo adulto, Amparo 
fez sua estreia na com-
petição, mesmo com vári-
os desfalques. A equipe foi 
até Indaiatuba e enfren-
tou a equipe da casa que 
entrou muito disposta em 

querer vencer.
O time amparense sof-

reu pressão com os arre-
messos de três pontos, 
mas, prevaleceu o conjun-
to de Amparo, que venceu 
por 100 a 92.

Fres Sheltinga, Leo Elt-
ink, Fabricios Zeferino, 
Marcos Moraes, Vitor 
Mioto, Lucas Ferreira, 
Michael Zerafin e Rafael 

Toniatto, jogaram por 
Amparo.

O próximo comprom-
isso do Amparo Basquet-
ebol será com a equipe 
sub-16, na sexta-feira, 
26, no ginásio do Amparo 
Athlético Clube, contra 
o Clube Mogiano, às 18 
horas.

 De Mogi Guaçu

O rei do futsal Fal-
cão participou na última 
quinta-feira à noite, dia 
18 de abril, de um jogo 
festivo no ginásio po-
liesportivo Carlos Nelson 

Bueno, o Furno. Com 
a casa cheia, o jogador 
fez bonito em quadra. O 
prefeito Rodrigo Falsetti 
e o vice-prefeito Major 
Marcos Tuckumantel 
participaram do evento, 
assim como demais au-

toridades.
Antes do jogo festivo, 

o público assistiu três 
amistosos: futsal femi-
nino com as alunas do 
professor Carlos Eduardo 
Estevam, o Feijão, futsal 
sub 10 com os alunos dos 

professores Allan Arch-
anjo e Ronaldo Brandão, 
todos da Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e Laz-
er, e ainda FutDown, uma 
parceria entre a Secretar-
ia de Esporte, Amigos do 
Futsal e Associação T21, 

tendo como responsável 
Eduardo Camargo, e a 
belíssima apresentação 
das meninas da Ginásti-
ca Rítmica da professo-
ra Camila Magalhães, 
além da Cheerleading, 
grupo de animadoras de 

torcida de Mogi Mirim 
com o professor Ricardo 
Toledo.

O evento teve o pa-
trocínio da Supritec e 
apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e Lazer 
e demais parceiros.


